



Junto a EUROCONTROL, AESA y APROCTA

## ENAIRe impulsa una Jornada de Cultura Justa para mejorar la seguridad reforzando la confianza en el sistema de gestión de sucesos

- Ángel Luis Arias, director general de ENAIRe: "El objetivo de esta Política es dotarnos de un marco que favorezca un clima de confianza, necesario para que todos podamos contribuir a la mejora continua de la seguridad, la primera prioridad estratégica de ENAIRe"
- La Jornada cuenta con la participación del Consejo General del Poder Judicial y de la Fiscalía, la Universidad de Baleares, Dirección General de Aviación Civil, IFATCA, controladores y pilotos

**Madrid, 11 de noviembre de 2022**

ENAIRe, gestor nacional de navegación aérea, continúa avanzando en Cultura Justa. Un importante paso más en este sentido es la Jornada de Cultura Justa con representantes del mundo judicial y la aviación que ha tenido lugar ayer y hoy en Madrid en la sede de AESA (Agencia Estatal de Seguridad Aérea). El objetivo de la jornada es compartir las distintas necesidades al respecto del tratamiento de la información y la protección de los profesionales en los sucesos de aviación.

La jornada se ha organizado por ENAIRe, EUROCONTROL (Organización Europea para la Seguridad de la Navegación Aérea), AESA y APROCTA (Asociación Profesional de Controladores de Tránsito Aéreo).

Además, la jornada cuenta con la participación del Consejo General del Poder Judicial y de la Fiscalía, la Universidad de Baleares, Dirección General de Aviación Civil, IFATCA (Federación Internacional de Controladores Aéreos), controladores y pilotos.

Esta información puede ser utilizada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Avda. de Aragón, 330 - 28022 Madrid. España. T. +34 912 967 551/53



En la sesión inaugural participaron Antonio Licu, jefe de Seguridad de EUROCONTROL, Carlos Cavero, presidente de APROCTA, Enrique Fraile, director de Seguridad de Navegación Aérea de AESA, y Ángel Luis Arias, director general de ENAIRe.

En la apertura de la Jornada, el director general de ENAIRe, Ángel Luis Arias, indicó que "la Cultura Justa es un tema especialmente interesante en nuestro sector, en el que debemos mantener el equilibrio entre proteger de manera escrupulosa la identidad del personal que notifica, y con ello colaborar para hacer mejor el sistema, con la necesidad de utilizar esa información para aprender, mejorar y hacer que los servicios que proveemos a nuestros clientes cada vez sean más seguros".

"El objetivo de esta Política es dotarnos de un marco que favorezca un clima de confianza, necesario para que todos podamos contribuir a la mejora continua de la seguridad, la primera prioridad estratégica de ENAIRe", subrayó el director general de ENAIRe.

En este sentido, Ángel Luis Arias, destacó que ENAIRe ya refrendó su Política de Cultura Justa hace siete años, en noviembre de 2015 y valoró el que se hiciese con el apoyo y el acuerdo de las principales asociaciones y sindicatos

Se trata de la sexta jornada sobre Cultura Justa en la que representantes del mundo judicial y la aviación han debatido sobre el reto de proteger y de protegerse del profesional, la posición jurídica y procesos judiciales ante incidentes y casos prácticos.

Uno de los aspectos relevantes en la Jornada ha sido el tratamiento y la protección de la información en el marco del Plan Estatal de Seguridad Operacional (PESO), así como la protección del notificante, con participación de David Oliveros, Jefe del Departamento de Promoción y Cultura de Seguridad de ENAIRe.

### **Acerca de ENAIRe**

ENAIRe es el gestor nacional de la navegación aérea en España.

Como empresa del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, presta servicio de control en ruta de todos los vuelos y sobrevuelos a través



de cinco centros de control en Madrid, Barcelona, Sevilla, Gran Canaria y Palma, así como de las aproximaciones a todos los aeropuertos del país.

Además, 45 torres de control aéreo reciben los servicios de comunicación, navegación y vigilancia de ENAIRe y 21 aeropuertos cuentan con sus servicios de control de aeródromo, entre ellos los de mayor tráfico del país.

ENAIRe es el cuarto gestor europeo de tráfico aéreo. Desde el 1 de enero de 2022, preside la Alianza A6, coalición para la modernización del sistema de gestión de tráfico aéreo de los proveedores de navegación aérea responsables de más del 80% del tráfico aéreo europeo. También es miembro de otras alianzas internacionales para el impulso del cielo único europeo como SESAR Joint Undertaking, SESAR Deployment Manager, iTEC, CANSO y OACI.

ENAIRe, como agente responsable identificado por MITMA para la implantación en España del sistema U-space, a través de su plataforma digital, prestará los servicios comunes de información (CISP), esenciales para la prestación de servicios U-space a drones y la Movilidad Aérea Urbana en interacción con los servicios locales de tránsito aéreo y que permitirán la convivencia segura de todo tipo de aeronaves.

ENAIRe ha obtenido la mayor calificación en el indicador clave de rendimiento en seguridad aérea a escala europea. Además, cuenta con el Sello EFQM 500 por su gestión segura, eficiente, innovadora y sostenible de los servicios de navegación aérea.